

Faire son métier

Patients et soignants ont tout intérêt à pouvoir compter sur des industriels efficaces. Des industriels qui commercialisent des médicaments éprouvés, plus utiles que dangereux, qui apportent des progrès tangibles dans tel ou tel domaine thérapeutique.

Patients et soignants ont tout intérêt à pouvoir compter sur des industriels qui assurent avec constance une production de ces médicaments à un haut niveau de qualité pharmaceutique. Correctement dosés. Faciles à conserver. Fournis à la demande, de façon fiable et prévisible, sans tension ni rupture

d'approvisionnement.

Patients et soignants ont intérêt à pouvoir compter sur des industriels qui présentent leurs médicaments dans un conditionnement informatif, sûr, fonctionnel, économe du temps des soignants et des patients. Où le médicament est clairement identifié : dénomination commune internationale (DCI), dosage, etc. Où le médicament est accompagné, le cas échéant, d'un dispositif qui permet de le préparer et de l'administrer de manière précise et adaptée. Où le médicament est muni d'une notice qui informe, sans affoler, permettant au patient de comprendre, surveiller et tirer parti de ce traitement.

Et tout cela réussi à des prix raisonnables, accessibles, durablement supportables par les assureurs maladie, et l'ensemble de la société. Tout en respectant l'environnement.

C'est un métier.

Les Palmarès Prescrire, chaque année, saluent tel ou tel industriel du médicament qui a fait son métier, de façon responsable, en rendant service aux soignants et aux patients (lire dans ce numéro pages 84-88).

Mais quel dommage quand des industriels du médicament s'égarent au-delà de leur métier ! Quand ils ont la mainmise sur l'essentiel de la recherche clinique, influencent la formation des soignants à l'université et dans les lieux de soins, font de la publicité plus ou moins déguisée de leurs produits auprès des patients, accaparent les ressources des assureurs maladie au risque de compromettre l'accès aux soins, pressent les autorités d'accélérer imprudemment les feux verts aux mises sur le marché, etc.

La santé a tout intérêt à pouvoir compter sur des industriels qui font leur métier, ni plus ni moins. La confusion des rôles entre acteurs de santé nuit à la qualité des soins, et à la liberté pour les patients de choisir selon leurs besoins.

Prescrire

ÉDITORIAL